

La Voix des Fréchette

Bulletin des "Descendants des Fréchette Inc."

AOÛT 2012

VOLUME 22 - NUMÉRO 1

« Le Bushido »

(le code moral des samouraïs ou l'âme du Japon)

par Richard Fréchette
Mont-Saint-Hilaire

Pendant les trente-cinq dernières années, j'ai consacré une partie de ma vie à l'étude des arts martiaux japonais. Mon aventure commence lorsqu'à l'âge de vingt-neuf ans je décide de me remettre en forme et que je découvre par pur hasard un club de judo et à l'invitation de l'instructeur je décide de me joindre à eux, jamais même dans mes rêves les plus fous aurais-je pu deviner où ça me conduirait.

Pendant plus de vingt-cinq ans j'ai eu le privilège de côtoyer des maîtres japonais et européens qui ont tous d'une façon ou d'une autre participé à mon développement sportif et personnel. Sous la gouverne de mon Sensei Daniel Tabouret, 6e dan en Judo, j'ai atteint à l'âge de trente-sept ans le grade de ceinture noire et ensuite le grade de ceinture noire 2e dan à l'âge de quarante-sept ans. Je ne peux que remercier sincèrement tous ceux qui ont participé à ce cheminement.



Photo Judo : Richard Fréchette à l'extrême droite

Et je ne peux pas vous parler de mon expérience sans mentionner un stage de trois semaines au Japon en 1990 où nous étions les invités de l'université de Tendi pendant deux semaines et la troisième semaine passée à Tokyo où nous avons eu le bonheur de nous entraîner au Kodokan la maison mère du Judo. Que d'extraordinaires souvenirs j'en ai rapportés.

À l'âge de cinquante ans, voyant venir le moment où je devrais abandonner le Judo, j'ai débuté l'étude du Kendo (la voie du sabre) qui est en fait l'escrime japonais où les participants s'affrontent revêtus d'une armure et recréent les combats au sabre entre samouraïs. Encore une fois j'ai eu le plaisir et l'honneur de côtoyer des grands maîtres et avec l'aide de mon Sensei Claude Brisson, ceinture noire 7e dan, j'ai pu atteindre le grade de ceinture noire à l'âge de cinquante-trois ans et le grade de ceinture noire 2e dan à cinquante-six ans.

Croyez-moi jamais je n'aurais pu imaginer un tel parcours lorsque j'ai débuté. Wow! quel voyage ! Mais celui-ci m'a permis de découvrir le code moral des combattants japonais le **Bushido** et je crois que ces valeurs pourraient facilement s'appliquer dans notre quotidien car elles font partie de notre société et certaines sont en voie de disparition. Notre société ne s'en porterait que mieux. (suite page 3)

Mot du Président

Au lendemain d'une rencontre mémorable

Notre rassemblement du dimanche 3 juin 2012 fut particulièrement apprécié, d'abord pour la visite de la Maison amérindienne de Mont-Saint-Hilaire et de la Fondation Mira de Sainte-Madeleine. En effet, Lise et Richard nous avaient concocté un beau programme qui nous a permis de faire ces belles découvertes.

Qui se doutait de l'existence de cette belle passerelle interculturelle qu'est la Maison amérindienne, avec sa salle Riopelle, son exposition sur les us et coutumes des Amérindiens, son repas aux saveurs amérindiennes ? Et cela dans la ville de Mont-Saint-Hilaire, le lieu de naissance de quelques grands peintres comme Paul-Émile Borduas et Ozias Leduc, municipalité qui fête en 2012 son 100e anniversaire.

Le groupe des Fréchette présent à cette occasion en a profité pour l'enregistrement d'un message vidéo destiné à présenter et à conclure une capsule historique sur l'histoire des Fréchette. Cela nous était demandé par les responsables du site " Le Québec, une histoire de famille " (<http://lequebecunehistoiredefamille.com/>), qui s'enrichira bientôt de la capsule des Fréchette. Les capsules historiques sont également diffusées sur les ondes de TVA.

À quelques kilomètres, la visite guidée à la Fondation Mira nous a permis d'en apprendre sur le dressage des chiens guides. En plus d'être les yeux des personnes non voyantes, ils peuvent aussi être élevés pour accompagner des personnes handicapées, voire même, depuis peu, pour accompagner des enfants autistes. Les centaines de chiens guides qu'on y dresse à chaque année permettent le mieux-être d'autant de nos concitoyens moins choyés par la vie.

Au moment de l'Assemblée générale, nous avons accueilli avec tristesse l'annonce du non-renouvellement des postes de Lionel, de Luc et de Mgr Jean-Yves. Je les remercie particulièrement pour leurs années de dévouement au sein de l'association. Merci en particulier à Jean-Yves pour avoir tenu la plume du secrétaire depuis les débuts. Sa dernière messe pour nous se sera déroulée dans un décor amérindien, toujours empreint de la présence des esprits protecteurs. Je sais que son esprit va continuer de nous accompagner et de veiller sur nous toutes et nous tous.

Guy Fréchet, président (Québec)

Mot de la Rédaction

Le temps des vacances

L'été, c'est le temps des vacances en espérant que le soleil brillera souvent. L'été que nous vivons présentement nous permet d'emmagasiner plein d'énergie pour les jours plus froids à venir et cette saison estivale nous permet aussi de mémoriser avec la facilité de nos appareils photographiques, les souvenirs de belles rencontres et d'heureuses trouvailles. Et nous vous invitons à vous remémorer ces bons moments en venant les partager avec nous tous.

Bon nombre d'entre vous ont déjà renouvelé leur cotisation annuelle à l'association et nous profitons de l'occasion pour vous remercier de votre soutien et de votre encouragement et vous dire que votre adhésion nous est précieuse. Si ce n'est pas fait, vous trouverez dans l'envoi de ce bulletin un coupon-rappel pour vous permettre de le faire. De plus essayons ensemble de trouver les moyens d'intéresser les plus jeunes de nos familles à notre association afin d'assurer la relève nécessaire à notre groupe.

Les projets qui vous tiennent à coeur pourraient être le canevas d'articles très intéressants pour les membres et nous sommes toujours prêts à les faire connaître dans les prochains bulletins. Libre à vous de nous les faire partager.

Espérant vous lire sous peu.

Marcelle Hébert-Fréchette
responsable du bulletin
Montréal

SOMMAIRE

«Le bushido»	p. 1
Mot du Président	p. 2
Mot de la Rédaction	p. 2
«Le bushido» (suite)	p. 3
Assemblée générale	p. 4-5
Rassemblement 2012	p. 6-7
Aurais-je eu le temps ?	p. 8
Hommage à mon père	p. 9
Dernières nouvelles	p. 10
Nécrologie	p. 10
C'est à votre tour	p. 11
Conseil d'administration 2012-2013	p. 12

(suite de la première page)

La justice

Le pouvoir de prendre une résolution selon une certaine ligne de conduite conforme à la raison, sans une hésitation, mourir quand il est bon de mourir, frapper quand il est bon de frapper.

Le courage, l'esprit d'audace et la maîtrise de soi

Confucius dans ses Entretiens définit ainsi : comprendre ce qui est juste, et ne pas le faire démontre l'absence de courage. Le courage consiste à faire ce qui est juste.

La bienveillance et la compassion

Amour, magnanimité, affection pour les autres, compassion et pitié ont toujours été reconnus comme les vertus suprêmes, les ornements les plus sublimes de l'âme humaine.

La politesse

Nous pourrions dire avec respect de l'homme poli qu'il est celui qui sait endurer longuement. Être bon, n'envier personne, ne pas se vanter ni s'enfler d'orgueil, ne pas se comporter avec rudesse, ne pas chercher pour lui-même, ne pas facilement provoquer et ne pas prendre le mal en compte.

Voici seulement quelques-uns des principes du Bushido qui comprend aussi la **vérité** et la **sincérité**, **l'honneur**, le **devoir de loyauté** et beaucoup d'autres.

Ces guerriers qui pouvaient démontrer une férocité sans borne lors des combats. Ils le faisaient selon un code d'honneur qui encore aujourd'hui peut nous apprendre un tas de choses que nous pouvons appliquer dans notre vie de tous les jours.

J'ai vécu une aventure extraordinaire que je suis heureux de partager avec vous. Si vous voulez en savoir d'avantage sur le Judo ou le Kendo, vous pouvez consulter You Tube pour visionner des vidéos sur ces deux disciplines.

Il y a aussi cette année deux fantastiques expositions sur les samouraïs, une au Musée de la civilisation de Québec et l'autre au Musée de la Pointe-à-Callière dans le Vieux Port de Montréal qui met en vedette la collection du Dr Richard Béliveau. Je vous encourage à les visiter.

Photos : Richard Fréchette
Mont-Saint-Hilaire



Photo Kendo : Richard Fréchette à gauche

Les Descendants des Fréchette inc.

Rapport du président pour l'année 2011-2012

J'ai le plaisir de vous présenter mon seizième rapport à titre de président des Descendants des Fréchette. Il couvre la période d'avril 2011 à mars 2012.

C'est avec une grande tristesse que nous avons appris à l'été 2011 le décès de notre vice-président et trésorier Pierre de Brossard. Plusieurs Fréchette ont pu témoigner de son bon souvenir au moment de ses funérailles. Pierre nous laisse le souvenir d'une personne entièrement dévouée à la cause des Fréchette, ayant organisé les rassemblements de Saint-Félix-de-Valois et de Chambly. Il était un fier descendant de Jean-Baptiste Séchet-Sécheret.

Nous avons aussi appris avec une grande tristesse en août 2011 le décès de Jean-Bruno Fréchette de Drummondville, un fidèle de nos rassemblements et père notamment de Marie-Claire et Jacques, qui ont tous deux siégé au conseil d'administration de l'Association et que nous avons pu revoir au cours de l'année.

Le premier des événements de l'année, préparé par André et Clément de Drummondville, fut le 20e anniversaire de l'Association au Centre Pierre-Lemaire de Drummondville, que nous avons célébré avec une grande fierté en mai 2011 en compagnie d'une cinquantaine de Fréchette. Ce fut l'occasion de tenir une assemblée générale, de luncher, de voir le diaporama des 20 ans de l'Association préparé par Marcelle, d'entendre une conférence sur la restauration de la Maison natale de Louis Fréchette à Lévis et d'effectuer une belle visite guidée à Rose Drummond.

Nous avons également souligné à l'automne 2011, le 100e anniversaire de Martin Fréchette de Baie-du-Febvre, un des membres fondateurs de l'Association, à l'Auberge Godefroy de Bécancour. Nous y avons tenu une réunion de notre conseil, revu le diaporama des 20 ans de l'Association préparé par Marcelle et souhaité longue vie à notre centenaire, accompagné pour l'occasion de sa fille Raymonde et d'autres des membres fondateurs, dont Lionel de Nicolet (celui qui a dessiné notre blason), accompagné de son épouse.

Nous avons également tenu une autre réunion de notre conseil au Club de golf Providence de Saint-Hyacinthe, combinée avec notre activité du Temps des Fêtes, par un grand froid de janvier 2012 mais dans une ambiance on ne peut plus chaleureuse. C'est à ce moment que furent décidés les préparatifs de notre rassemblement de 2012 à la Maison amérindienne au Mont-Saint-Hilaire, municipalité qui fête cette année son 100e anniversaire.

Nous avons participé au Salon des familles-souches de Victoriaville en octobre 2011, ainsi qu'au Salon des familles-souches de Place Laurier à Québec en février 2012. Merci à tous nos bénévoles, Estelle, Yves, Mgr Jean-Yves, Lise et Richard, Louis-Georges, Jules, Luc et moi-même.

Le site web des Fréchette (<http://www.angelfire.com/ca/frechette>), a été visité par plus de 17 000 personnes au fil des ans, n'hésitez pas à le consulter pour les annonces et les nouvelles récentes.

(suite page 5)

L'année a été riche en publications pour les Fréchette, ce que nous avons pu suivre dans le bulletin, patiemment et brillamment préparé 3 fois par année par Marcelle. Elle s'assure toujours de trouver des articles d'intérêt pour les Fréchette et fait souvent appel à notre participation à tous et à toutes. La réception d'un article pour le bulletin lui fait toujours un immense plaisir et les auteurs furent nombreux et très diversifiés cette année. N'hésitons pas à la remercier pour son excellent travail, tellement apprécié de tous les membres.

En terminant, l'année 2012 marque plusieurs anniversaires, une occasion en or pour se souvenir de nos origines :

315e anniversaire de l'arrivée de l'ancêtre Jacques Frichet (1697)

315e anniversaire de la naissance de Jean-Baptiste Séchet-Sécheret (1697)

235e anniversaire du mariage de François Fréchette et Madeleine Bergeron (Côté dit Fréchette) (1777)

335e anniversaire de l'arrivée de François Freschet (1677)

335e anniversaire de la mort de Pierre Frichet dit Bruslot (1677)

Longue vie à l'association, il n'en tient qu'à vous d'offrir un peu de bénévolat à l'association, ce qui nous permet au fond de nous connaître un peu mieux et de nous revoir toutes et tous lors de belles rencontres, comme l'ont été tous nos rassemblements au cours des ans, sans exception.

Guy Fréchet, président



Assemblée générale 2012

De gauche à droite : **Mgr J.Yves Fréchette**, secrétaire ; **Guy Fréchet**, président ; **Marcelle H. Fréchette**, directeur ; **Lise B. Fréchette**, trésorière

Photo : Richard Fréchette (Mont-Saint-Hilaire)



Maison amérindienne de Mont-Saint-Hilaire

Photo : source internet

Dimanche le 3 juin 2012, se tenait l'assemblée générale annuelle et en même temps le rassemblement 2012 des Descendants des Fréchette. Cet événement avait lieu à la Maison amérindienne de Mont-St-Hilaire. Alors comme dans toute bonne réunion familiale, les participants ont été accueillis avec un grand plaisir et nous avons pu constater que tous aiment se rencontrer afin d'échanger les dernières nouvelles sur chacun et chacune.

Après identification ils sont appelés à participer à une chance de gagner le prix de présence de la journée. Une courte visite des lieux et nous nous réunissons dans la salle d'exposition pour la réunion annuelle tel que convenu. Quelques minutes de répit et la messe avec Monseigneur Jean Yves Fréchette complète ce début d'avant midi.

La Maison amérindienne nous a préparé un repas à saveur amérindienne, qui je pense, a été apprécié. Le service fait par le personnel de la maison était très convivial. Nous avons pu admirer les lieux et avoir tous les renseignements sur cette maison car cela fait partie de notre histoire à tous.

Pour préparer la réalisation d'un court documentaire sur les familles Fréchette, une pratique et un enregistrement ont été faits. Cette présentation sera diffusée par TVA, pour *Le Québec, Une histoire de famille* au cours de l'émission Salut Bonjour ! Un article sera également publié le samedi de la semaine de diffusion dans le «*Journal de Montréal*» et le «*Journal de Québec*». À surveiller dans un avenir prochain !



Les représentants des familles Fréchette.

Photo : Jane-Hélène (Québec)

La Maison amérindienne nous a permis de découvrir diverses facettes des cultures amérindiennes. Pour terminer la rencontre une cérémonie de purification à l'amérindienne nous a été proposée et a sûrement aidé à garder la belle température avec nous pour la journée.



Les Fréchette intéressés à la cérémonie
Photo : Gérard Fréchette (Saint-Majorique)

Cérémonie de purification
Photo : Richard Fréchette (Mont-Saint-Hilaire)

Un court trajet et nous visitons la Fondation Mira avec un guide très intéressant qui nous renseigne sur cet organisme et en surprend plusieurs par l'étendue de ses services. MIRA qui poursuit l'objectif d'accroître l'autonomie des personnes handicapées en leur fournissant des chiens entraînés pour répondre à leurs besoins.

Tous sont ravis !

Salutations et Au revoir sont échangés et à la prochaine réunion.

Lise et Richard Fréchette
Mont-Saint-Hilaire
responsables de la rencontre



Groupe de Fréchette très intéressé et surpris par l'étendue des services de MIRA.
Photo : Richard Fréchette (Mont-Saint-Hilaire)



À droite, Lucie D Fréchette de Saint-Majorique
Photo : Gérard Fréchette (Saint-Majorique)

La vie nous file entre les doigts. Les semaines, les mois, les années passent à la vitesse de l'éclair. Un jour nous nous retrouverons au seuil de la vieillesse, puis soudain nous arrivons au bout de notre route.

Aurais-je eu le temps de dire à l'être merveilleux qui a partagé ma vie combien je l'aime, de le remercier pour tout le bonheur qu'il m'a apporté, pour la famille qu'il m'a donnée, pour tous ces merveilleux souvenirs que nous nous sommes construits jour après jour, pour avoir su partager mes peines comme mes joies tout au long de notre vie ensemble ?

Aurais-je eu le temps de dire à mes enfants qu'ils sont le plus beau cadeau que la vie m'ait donné ? Qu'à travers eux, j'ai revécu ma jeunesse, j'ai appris la tolérance et qu'ils m'ont aidée(e) à atteindre mon idéal : celui de les mettre au monde, de les voir grandir et devenir de jour en jour ma fierté et surtout combien je les aime ?

Aurais-je eu le temps de dire à mes petits-enfants qu'ils sont les rayons de soleil de mes vieux jours ? De leur dire tout l'amour que j'ai au fond de mon cœur pour ces petits êtres si fragiles, si purs et qui deviendront, un jour, des femmes et des hommes responsables et combien ils sont précieux pour moi ?

Aurais-je eu le temps de dire à mes soeurs et frères combien j'ai été choyé(e) d'avoir fait partie de leur famille, d'avoir partagé avec eux les jeux de notre enfance, de notre complicité, de nous avoir forgé de merveilleux souvenirs ? De les remercier d'avoir su toujours conserver intacts les liens qui sont le noyau de notre belle famille ?

Aurais-je eu le temps de dire à mes ami(e)s combien leur passage dans ma vie est précieux pour moi ? À quel point je leur suis reconnaissant(e) de leur présence indéfectible à chaque étape de ma vie ? Et surtout à quel point je les apprécie et que c'est pour moi un privilège qu'ils m'aient choisi(e) pour ami(e).

Aurais-je eu le temps de dire à mes parents, lorsqu'ils étaient encore de ce monde, combien je les aimais et combien ils ont été importants pour moi ? De les remercier pour m'avoir donné la vie, d'avoir su semer le bonheur au sein de notre famille, de m'avoir enseigné l'amour du prochain, la justice et surtout de m'avoir montré la route pour devenir la personne que je suis aujourd'hui.

Auteur inconnu

Georges-Etienne Fréchette (19 juin 1926 - 26 avril 2012)

par son fils Gérard D.Fréchette

Durant les années 20 à 40, mon père Georges-Etienne, fils d'Omer Fréchette et de Rosianne Vincent, vécut de bons moments avec ses frères et soeurs : Jean-Paul, Thérèse, Madeleine, Fernand, Henri-Jules, Clémence, Candide, Rémi, Jacqueline et Françoise ainsi qu'avec Marguerite Côté, sa cousine adoptive. Jour de l'An et cabane à sucre servaient de ralliement annuel familial avec la parenté.

Durant les années 40 à 70, Georges-Étienne participa aux travaux agricoles à la ferme paternelle et sur la sienne de 1950 à 1972 avant de travailler six ans chez Skiroule à Wickham et dix-huit ans comme scieur chez Hockey Canadien de Grantham ouest devenu un quartier de Drummondville. Il s'impliqua au chœur de chant dès l'âge de 14 ans de 1940 à 1985. Il était membre de la Caisse populaire de Saint-Majorique-de-Grantham depuis le 21 février 1942 où il déposa ses premières paies de bedeau et d'aide-boucher.



En 1950, le 30 septembre, Georges-Etienne épousa Lucie Daigle de Saint-Hélène-de-Bagot qui lui donna six enfants dont Gérard, Jacqueline, Constant, Alain, Hélène et Manon. Il s'impliqua encore dans la paroisse Saint-Majorique en étant conseiller municipal 1958-1960 et marguillier 1980-1982. Il encouragea son épouse qui s'impliqua dans le Cercle des Fermières et comme Commissaire scolaire 1970-1972. Il fut membre du Cercle Lacordaire local et membre du Village québécois d'Antan de Drummondville. Mes parents avaient acheté la balustrade de l'église Saint-Majorique pour en faire un don. Cette balustrade se retrouve aujourd'hui dans la chapelle de ce site historique qu'est le Village d'Antan.

Durant les années 1980-2000, Georges-Etienne est devenu un joyeux grand-père de Martin, Annie, Isabelle, Caroline, Mélissa, Elise, Louise, Joëlle, Guillaume et Claudia. En compagnie de Lucie, il employa son énergie et son dévouement dans l'organisation du 100e de Saint-Majorique-de-Grantham en l'an 2000 (surtout pour la cueillette des photos de l'album-souvenir). Il apporta son aide comme bénévole à certaines activités des rassemblements des Descendants des Fréchette ; son dernier bénévolat fut d'aider à monter le Feu de la Saint-Jean 2011. En cette décennie 2000-2012, il était tout heureux de se voir arrière-grand-père avec l'arrivée des Maude, Noémie, Mathis, Léon (en voyage en France avec ses parents Annie et Mario au moment du décès de mon père) et de Samuel prévu pour juin 2012.

Après les funérailles de Georges-Etienne, samedi le 5 mai 2012, parents et amis ont pu se réunir à la salle municipale de Saint-Majorique, lieu du rassemblement des *Descendants des Fréchette* en l'an 2000 ; lieu également de la venue des cousins français *l'Aigail d'Aubigny*, troupe folklorique invitée lors du premier Festival mondial de folklore de Drummondville en 1982 et lieu du 50e du *1er championnat de hockey de Saint-Majorique de la ligue Nicolétaine* fêté par un grand repas où je servais les gens, à l'âge de 10 ans, avec mes parents et autres bénévoles.

Merci Georges-Etienne

Saviez-vous que...

par Gérard D. Fréchette (Saint-Majorique)

« Amateur de train depuis belle lurette, **Jacques Fréchette** de l'Avenir a travaillé un an et demi à la fabrication de cet engin. Jacques Fréchette a fait partie du défilé qui a eu lieu dans le cadre de la Saint-Jean-Baptiste le 24 juin à L'Avenir. Il était à bord de sa locomotive qu'il a lui-même conçue. Un modèle unique en son genre.

Amateur de train depuis belle lurette, M. Fréchette a travaillé un an et demi à la fabrication de cet engin, qu'il a complété à la fin de juin. «J'aime bien faire des choses que personne ne fait. En 2005, j'ai fabriqué une grosse bicyclette de 154 pieds de long pouvant asseoir 74 personnes. C'est un record Guinness», raconte-t-il. Pour sa locomotive, M. Fréchette a usé d'autant de créativité. Son train a été construit à partir de la carcasse d'une voiture familiale et de son moteur. D'anciennes pièces de camion récupérées complètent le véhicule. Les vitres, quant à elles, proviennent de vieux autobus. De vraies flûtes de train composent le puissant criard ».

Source : L'Impact de Drummondville- Juin 2012



Photo André Fréchette
(Drummondville)

NÉCROLOGIE

À Québec le 22 mars 2012, à l'âge de 90 ans Cécile Fréchette épouse de Raymond Bégin	À Saint-Charles-de-Drummond le 07 mai 2012, à l'âge de 57 ans Jacques Fréchette époux de Diane Nadeau	À l'Hôpital de Valleyfield le 14 juin 2012, à l'âge de 96 ans Eileen Foley épouse de feu Antonio Fréchette
À Lewiston, Maine, USA le 27 mars 2012, à l'âge de 96 ans Emile A. Fréchette époux de feu Olivette L. Cote	Au CHSLD - Weedon le 14 mai 2012, à l'âge de 89 ans Louisa Fréchette épouse de feu Léo Fontaine	À Montréal le 19 juin 2012, à l'âge de 84 ans Jacques Claessens époux de Constance Fréchette
À Trois-Rivières le 07 avril 2012, à l'âge de 88 ans Simonne Fréchette épouse de feu Roland Doucet	À Saint-Augustin-de-Desmaures le 16 mai 2012, à l'âge de 84 ans Lucie Bourget épouse de feu Robert Fréchette	Au CSSS des Sources d'Asbestos le 02 juillet 2012, à l'âge de 69 ans Claudette Fréchette épouse de Raymond Roy
À Trois-Rivières le 11 avril 2012, à l'âge de 69 ans Guy Fréchette époux de feu Claudette Moore conjoint de Marie Ross	À Tiverton, Ontario le 05 juin 2012, à l'âge de 71 ans Gilles Trépanier époux de Gisèle Fréchette	À Durham Sud le 23 juillet 2012, à l'âge de 73 ans François Proulx époux de feu Marcelle Fréchette demeurant à Durham Sud
À Drummondville le 26 avril 2012, à l'âge de 85 ans Georges-Etienne Fréchette époux de Lucie Daigle	Au CHRDL - Lanaudière le 11 juin 2012, à l'âge de 89 ans Berthe Fréchette épouse de Donatien Bellerose	Au CHUS- Hôpital Fleurimont le 23 juillet 2012 à l'âge de 84 ans Denise Fréchette épouse de feu Fernand Tardif



à tous les membres en règle qui nous ont donné leur date de naissance dont l'anniversaire se situe dans les mois de **août, septembre, octobre et novembre 2012**

Nos meilleurs vœux

Anniversaires du mois d'août:

- (01) **Etiennette Campagna-Fréchette** de Ste-Madeleine
- (04) **Jean-Pierre** d'Ottawa, Ontario
- (05) **Gilles** de St-Félix-de-Valois
- (10) **Jean-Claude** d'Asbestos
- (11) **Germain** de Rimouski
- (11) **Pierre Blais** de l'Ancienne-Lorette
- (20) **Clément** de Drummondville
- (20) **Jean-Yves** de Nicolet
- (22) **Jean-Louis** de Ste-Madeleine
- (23) **Lise** de St-Bruno-de-Montarville
- (26) **Norman A. Cazavan** de Cincinnati, Ohio

Anniversaires du mois de Septembre:

- (02) **Huguette Franc** de Ste-Thérèse
- (03) **Thérèse Hamel-Courchesne** St-Zéphirin-de-Courval
- (04) **Micheal-Raymond** de Aurora, Co
- (07) **Claude** de Waterloo
- (07) **Jean-Rémi** de St-Zéphirin-de Courval
- (08) **Réal** de Montréal
- (11) **Luc** de St-Damase
- (13) **Jacques** de Lévis
- (14) **Yves** de Québec
- (16) **René Péron** d'Ottawa, Ont.
- (19) **Clarisse** de Québec
- (19) **Gracia Viens** de St-Damase
- (21) **Denis** de Montréal
- (22) **André** de Crabtree
- (22) **Pierrette Fréchette-Bédard** de St-Lin
- (26) **Carmen Fréchette-Provencher** de Pointe-aux-Trembles
- (28) **Richard** de Mont St-Hilaire
- (29) **Jean-Marie** de Laval
- (29) **Lorenzo** de Québec

Anniversaires du mois d' Octobre:

- (01) **Marie-Claire** de St-Roch-de-Richelieu
- (02) **Margaret Fréchette-Giroux** de Salaberry-de-Valleyfield
- (03) **Martin Filion** de Drummondville
- (04) **Thérèse Chenard-Fréchette** de Sherbrooke
- (06) **Richard** de Repentigny
- (07) **Hermance** de Laval
- (08) **Marc** de Lévis
- (12) **Estelle** de Ste-Dorothée
- (15) **Céline** de Lévis
- (18) **Lionel** de Nicolet
- (19) **Lorenzo** de Santa Rosa, CA
- (21) **Pierrette Fréchette-Boivin** de La Tuque
- (22) **Marcelle Hébert-Fréchette** de Montréal
- (23) **André** de Rhodes, Mi
- (25) **Jules** de St-Damase
- (28) **Jean-Luc** de St-Paul

Anniversaires du mois de Novembre:

- (04) **Yvon** de Notre-Dame-du-Mont-Carmel
- (12) **Gaspard** de Laval
- (12) **Gilles** de Drummondville
- (12) **Martin** de Nicolet
- (14) **Thérèse** de Drummondville
- (20) **André** de Sherbrooke
- (21) **Cécile** de St-Charles-Borromée
- (21) **Normand** de Rosemère
- (23) **Clémence Fréchette-Farly** de Nicolet
- (28) **André** de Drummondville

Si votre nom n'apparaît pas sur cette liste, veuillez en informer Marcelle H. Fréchette au 514-334-4792

Avis important

Si vous avez déménagé et que vous n'avez pas reçu votre nouvelle carte de membre veuillez faire parvenir votre changement d'adresse ainsi que votre cotisation annuelle à

Lise Boutet-Fréchette, trésorière
796 rue Chapleau
Mont-Saint-Hilaire, Qc J3H 0C2

LES DESCENDANTS DES FRÉCHETTE INC.
CONSEIL D'ADMINISTRATION 2012-2013

Adresse internet: <http://www.angelfire.com/ca/frechette>

BUREAU DE DIRECTION

Guy Fréchet

Président
Responsable - Généalogie
2727 rue Le Verrier
Québec, Qc
G1V 1G7 (418) 657-3841

Gérard D.-Fréchette

Vice-Président
Responsable - Photographie
1871-A St-Joseph ouest
Saint-Majorique, Qc
J2B 8A8 (819) 472-4587

Estelle Fréchette

Secrétaire
123 rue Genest
Asbestos, Qc
J1T 4K5 (819) 879-7354

Lise Boutet-Fréchette

Trésorière
796 rue Chapleau
Mont-St-Hilaire, Qc
J3H 0C2 (450) 714-4101

Marcelle Hébert-Fréchette

Responsable - Bulletin
505 blvd. Gouin ouest # 532
Montréal, Qc (514) 334-4792
H3L 3T2 Fax (514) 334-4792

DIRECTEURS

Céline Fréchette

Responsable - Recrutement
1422 rue De l'Entente
Lévis, Qc
G7A 4W2 (418) 831-1711

Étiennette C.-Fréchette

Responsable - Recrutement
2170 rue Millette
Sainte-Marie-Madeleine, Qc
J0H 1S0 (450) 773-9964

Jean-Louis Fréchette

Responsable - Recrutement
2170 rue Millette
Sainte-Marie-Madeleine, Qc
J0H 1S0 (450) 773-9964

Jules Fréchette

Responsable - Recrutement
243 rang d'Argenteuil
Saint-Damase, Qc
J0H 1J0 (450) 797-2986

Louis-Georges Fréchette

Responsable - Recrutement
5313 avenue des Belles Amours
Lévis, Qc
G6X 1P3 (418) 832-0704

Micheal Raymond Frichette

Relations franco-américaines
4214 S. Nucla Way
Aurora, Co USA
80013-2927 (303) 690-5317

Richard Fréchette

Responsable - Recrutement
796 rue Chapleau
Mont-St-Hilaire, Qc
J3H 0C2 (450) 714-4101

Roland-A. Fréchette

Relations franco-américaines
25 Green St.
Somersworth, Nh USA
03878-2107 (603) 692-3350

MERCI AUX
COLLABORATEURS
du présent bulletin
Gérard, Guy, Lise et Richard